



à la une



Journée mondiale de lutte contre le racisme

Tous les 21 mars, c'est la journée mondiale de lutte contre le racisme et la xénophobie (c'est le Mot du jour). Le racisme, c'est le fait de penser que certains groupes de personnes sont inférieurs à d'autres en raison de leur couleur de peau ou de leurs origines. À cause de cette façon de penser, beaucoup de drames ont eu lieu au cours de l'histoire. Par exemple, pendant des siècles, des Noirs d'Afrique ont été forcés de travailler comme esclaves (ils étaient privés de leur liberté et obligés d'obéir à un maître) pour des Européens et de 1948 à 1991, en Afrique du Sud, une politique qu'on appelle « apartheid » séparait les Noirs et les Blancs. Par exemple, ils ne pouvaient pas aller dans les mêmes écoles, voyager dans les mêmes bus ou pratiquer les mêmes métiers... Heureusement, aujourd'hui, le racisme est interdit et puni par la loi. Malgré cela, des personnes sont toujours victimes d'insultes ou d'agressions en raison de leurs origines. Le but de la journée mondiale de lutte contre le racisme est donc de rappeler à tout le monde que tous les hommes sont égaux et qu'il est important de vivre ensemble en respectant les différences de chacun.

La discut'minute



Sous unis contre le racisme

Agathe : Tu n'as pas l'air au top, Gary. Qu'est-ce qui se passe ?

Gary : Je me suis disputé avec un garçon à la cantine, et il m'a traité de « sale noir »...

Agathe : C'est grave de dire ça, c'est du racisme ! On n'insulte pas quelqu'un parce qu'il a une couleur de peau différente. Qu'on soit petit, roux, noir ou blanc, on doit tous se respecter !

Gary : Tu as raison mais je me suis senti trop mal quand il m'a dit ça...

Agathe : On a tous des différences, mais c'est bien, car on peut apprendre les uns des autres. Et c'est important de se respecter si on veut bien vivre ensemble.

Gary : J'aurais bien aimé dire ça à ce garçon... Mais quand il m'a insulté, je n'ai pas réussi à lui répondre.

Agathe : C'est pas trop tard ! Tu devrais aller le voir et lui expliquer pourquoi ce qu'il t'a dit est trop nul. Si ça se trouve, il ne se rend même pas compte que c'est grave ! Et puis, si personne ne lui dit, il continuera sûrement à dire des choses racistes...

Gary : C'est sûr mais s'il m'insulte encore, je vais me sentir trop nul...

Agathe : Tu as tort : c'est lui qui est nul s'il continue à dire des choses racistes ! Moi, je veux bien venir avec toi pour qu'on lui explique ensemble pourquoi il n'aurait pas dû dire ça. Si on est deux, il va peut-être mieux comprendre.

Gary : C'est vrai ? Tu ferais ça pour moi ?

Agathe : Bien sûr ! C'est aussi à ça que ça sert les copines !

Gary : Ah merci, c'est super ! Avec toi, je sais que ça va bien se passer. Je me sens déjà carrément mieux !

À suivre de près



Une nouvelle capitale pour l'Égypte

l'Égypte est la ville du Caire, mais cela va bientôt changer. En effet, cette ville est trop petite par rapport à son nombre d'habitants et cela entraîne de nombreux problèmes : les gens ont du mal à trouver un logement, il y a des embouteillages géants, la pollution est très importante... L'Égypte a donc déci-

dé de construire à partir de rien une nouvelle capitale en plein désert ! Elle sera bien plus grande que Paris et devrait pouvoir accueillir 6 millions d'habitants. Avec cette nouvelle capitale plus moderne, l'Égypte espère donner une bonne image du pays. Les Égyptiens devraient commencer à s'y installer à partir de 2019.



Des objets fabriqués à partir de vieux jouets en plastique

Deux Belges, Joris et Vanessa, se sont rendu compte que 9 jouets sur 10 sont fabriqués à partir de plastique et que la plupart sont jetés au bout de six mois. Ils finissent donc à la poubelle ou pire, dans la nature. Pour limiter ces déchets, Joris et Vanessa ont eu l'idée originale de donner une

deuxième vie aux vieux jouets en plastique : ils les recyclent, c'est-à-dire qu'ils les transforment pour créer de nouveaux objets. Ils fabriquent ainsi des chaises, des tables ou encore des lampes pour décorer les chambres des enfants. Grâce à cette super idée, ils aident à mieux protéger la planète en limitant le nombre de déchets en plastique.

Le sais-tu ?



Sais-tu ce qui s'est passé le 21 mars 1960 en Afrique du Sud ?

Comme tu peux le lire dans la rubrique À la une, avant, en Afrique du Sud, les Noirs et les Blancs vivaient séparés à cause d'une politique qu'on appelle « apartheid ». Beaucoup de Sud-Africains trouvaient l'apartheid très injuste et souhaitaient que les Noirs et les Blancs puissent vivre ensemble avec les mêmes droits. Le 21 mars 1960, une manifestation pacifique (sans violence) a donc eu lieu dans la ville de Sharpeville et des policiers qui voulaient empêcher les manifestants de défilier ont tué 69 personnes noires. Ce drame a fait réaliser aux gens que l'apartheid était très injuste et qu'il fallait combattre le racisme sous toutes ses formes. C'est pourquoi le 21 mars a été déclaré journée mondiale de lutte contre le racisme.

Le mot de la semaine

Xénophobie : La xénophobie, c'est le fait de rejeter des personnes qui viennent d'ailleurs, sans chercher à les connaître ou à les comprendre.
En anglais, on dit : « xenophobia ».

Le débat

On parle de la lutte contre le racisme.

Et toi, as-tu des idées pour lutter contre le racisme ?



ASSOCIATION LOI 1901
AGRÉÉE PAR LE MINISTÈRE
DE L'ÉDUCATION NATIONALE



Retrouve-nous sur lespetitscitoyen.com
pour de nouvelles aventures!